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星报追踪

对于很多市民质疑芜湖路法梧被移走

是否合法。记者从合肥市政府法制办获悉，

该市城市绿化管理是有法可依的，2009年

底，安徽省第十一届人民代表大会常务委员

会第十五次会议审查了《合肥市城市绿化管

理条例》，决定予以批准，由合肥市人民代表

大会常务委员会公布施行。这部条例就此

成为合肥市城市绿化管理的地方性法规。

哪些情况下，合肥市绿化树木可依法

砍伐或者迁移更新呢？该条例给出的三个

条件分别是：发生严重病虫害已无法挽救

或者自然枯死的；严重妨碍交通、电力、通

信、建筑物及其他设施或者人身安全的；树

龄已达到更新期的。

该条例规定，城市的树木，不论其权

属，不得擅自迁移和砍伐。确需迁移和砍

伐的，应当经绿化行政主管部门批准，并按

规定补植或者采取其他补救措施。

也就是说，只要合肥市绿化行政主管

部门批准，并按规定补植或者采取其他补

救措施，就属于合法行为。

绿化树木管理有法可依吗？

星报讯（刘毓敏 薛辉 记者 刘元媛）

作为全国标准化菜市场建设项目5个试点

城市之一，今年合肥市将大显身手，让全市

标准化菜市场再扩容。记者昨日从蜀山区

获悉，该区被列为合肥市标准化菜市场改

造示范区。目前，首批向国家申报的12个

菜市场中已有绿缘、华府骏苑、汇林阁、颐

和花园通过国家验收。

怕吃的不放心可现场检测

进超市购物，由于食品安全可追溯，大

家都对产品比较放心。菜市场里的各类农

产品的质量安全将如何保证呢？对此，标

准化菜市场支了招。今后，标准化菜市场

里的农副产品也将建立质量安全追溯体

系，食品质量安全同样有保障。

记者昨日从蜀山区商务局了解到，今

后辖区内的标准化菜市场内都将设置检测

窗口。检测窗口内将配备农药残留检测仪

器等。市民若担心产品不放心，可到检测

窗口现场对农副产品进行免费检测。

据悉，此次合肥市蜀山区的标准化菜

市场建设已去杭州取了经。该区商务局局

长喻光表示，标准化菜市场建设的一个中

心就是质量监督。通过设置监测窗口、建

立质量安全追溯体系等就能够确保菜市场

内农副产品的质量安全。

菜市场如厕不再老大难

污水横流、垃圾遍地……以往部分菜

市场存在脏、乱、差的问题。蜀山区商务局

局长喻光皱着眉头说道，除了环境差，不少

菜市场周边甚至没有配备公厕。

记者昨日来到南七街道的绿缘菜市

场，已经投入运营的绿缘菜市场内部环境

整洁，并分类设置了各类购物区。“但公厕

离菜市场有500多米，如厕太不方便了。”

喻光表示，“菜市场盖到哪公厕就盖到哪”

将成为今后建设标准化菜市场的一个重

要部分。

据悉，蜀山区现有的 22 个菜市场

（另有一个已被取缔）今年内都将进行标

准化改造。建成后的标准化菜市场都将

配备公厕，建设公厕的资金也将由政府部

门买单。

根据规划，未来阜阳北路高架将是一

条南北向的快速通道，该工程的实施，使主

城区与北部组团的衔接更加便捷、通畅。

同时将进一步强化合肥市骨架路网系统，

引领城市立体交通发展。

因此在方案公示中特别明确，将在北

二环路与阜阳北路交口预留远期部分互通

立交，近期采用阜阳北路上跨北二环路立

交方案。同时，阜阳北路与淮北路交口附

近的铁路桥。此节点处现存的铁路桥不满

足双层集装箱铁路净高要求，需拆除重

建。重建后的主桥宽25.5米，双向六车道，

作为快车道；两侧各新建一座跨铁路桥，用

于辅道及慢行系统，桥宽15米。

在昨日公示方案的同时，合肥市规划局

还就该工程设计方案征求市民意见，并欢迎

广大市民积极发表意见和建议，联系电话：

3537069，电子邮箱hefeijiaotong@163.com。

省城标准化菜市场再扩容

芜湖路法梧景观能否风采依旧？
园林部门：合作化南路90株法梧“转岗”换植

芜湖路一直是省城最具

特色的景观道路，这无疑让人

联想到道路两旁那一棵棵颇

具历史的粗壮的法梧。昨日，

本报《移走法梧树，伤了谁的

心？》报道一经见报，便引起了

众多读者的广泛关注，市民纷

纷来电或在微博上发表看法：

法梧树被移走，会否影响芜湖

路的道路景观？被移走的法

梧树又将如何保护？能否确

保成活？合肥市的法律法规

对于法梧等树木是如何立法

保护的？芜湖路迁移法梧合

法吗？针对市民提出的种种

疑问，记者展开了采访。

记者 赵莉祝亮

市民王先生来电表示，近百棵法梧一

夜之间要被移走，这对于合肥的广大市民

来说还是非常心痛的，尤其是看着一棵棵

法梧长势尚好，并且已经根深叶茂。

被移走的70多株法梧能否很好地继

续生长？相关部门将如何对其进行保

护？

对此，洪家友介绍说，法梧树被移走，

这是拓宽道路所需，广大市民不必担心法

梧的安置保护问题。昨日，70多株法梧已

经被搬到了大蜀山西扩点重新栽植。为

了保护移栽后的法梧，园林部门在大蜀山

西扩栽植中还选择了生根粉，并且对土壤

进行了改良，确保移栽后的法梧能在大蜀

山西扩处重新枝繁叶茂。

被移走法梧能否确保成活？

原有法梧为何要被移走？合肥市园

林局局长洪家友介绍，由于被移走的法梧

体积大，根球状，没办法栽在人行道上，而

且其树形也并不适合这条主干道，其分支

点低，大型车辆路过经常会影响树木，所以

另外选择了适合的法梧。

洪家友介绍，为配合合作化南路高架

建设，该条道路上的法梧进行了迁移，园林

部门专门挑选了百余株干径20～25CM、树

干通直、冠形好、长势佳的法梧苗木，其中

90株法梧将被用于芜湖路法梧换植，“这

些苗木都是改良后的不飘絮的法梧，干径

相对被移走的法梧小了点，不过树形、树

冠要比现在的好看，也更加适合芜湖路。”

“可以肯定地告诉大家，芜湖路的

道路景观不会因此遭到破坏，近期就将

重新栽植更漂亮的新法梧。”洪家友说

道。

原有法梧为何被移走？

合肥阜阳北路高架揭开“神秘面纱”
南起沿河路北至东方大道 有啥意见、建议可向规划局反映

合作化南路高架刚刚启动建设，合肥阜阳北路高架工程又

于昨日揭开神秘面纱。昨日，该市规划局特别公示方案，并就设

计方案征求意见。根据方案，阜阳北路高架工程南起沿河路，北

至东方大道，全长9.1km。 桂林 武家林 记者 徐涛文/图

自合肥市“大建设”以来，随着金寨路

高架桥、长江西路高架桥、裕溪路高架桥

的通车和建设，该市北城区是唯一一个似

乎被“空中通道”遗忘的区域。不过，随着

昨日上午合肥市规划局对阜阳北路高架

工程方案的公示，这也将在不久后成为历

史。

根据公示方案，该高架工程南起沿河

路，北至东方大道，全长9.1km。其中，沿河

路至北二环路段全长约2.7公里，道路规划

红线宽度为55米，高架标准段按双向四车

道23米实施，地面标准段道路按45米实

施。北二环路至东方大道：全长约6.4公

里，道路规划红线宽度为60米，高架标准

段按双六车道25.5米实施，地面标准段道

路按50米实施。

9公里高架弥补北城空中通道

沿线两大关键节点将有大变动


